

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 71 (1962)
Heft: 4

Rubrik: Votre Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 13.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VOTRE CROIX-ROUGE

L'assemblée des délégués

L'assemblée générale ordinaire des délégués de la Croix-Rouge suisse aura lieu les 16 et 17 juin à Gstaad. C'est la section de Berne-Mittelland qui l'organise.

*

Un film sur la Croix-Rouge suisse

Le cinéaste neuchâtelois Henri Brand, à qui l'on doit un très beau documentaire congolais, *Les seigneurs de la forêt*, et le charmant *Quand nous étions petits enfants*, s'est vu confier par la Croix-Rouge suisse la tâche de tourner un film montrant les diverses activités de notre Croix-Rouge nationale. Une commission a été nommée au sein de la Croix-Rouge pour l'aider dans ce travail, elle est formée de M^{lle} Hélène Vischer, membre du Comité central, de M. J. Pascalis et de M^{lle} M. Reinhardt, du Secrétariat central, et de M. M. Jenni, à Genève, et de M^{me} C. Du Pasquier, à Neuchâtel.

*

Le mimosa 1962

La vente de mimosa organisée le 20 janvier par les sections romandes de la Croix-Rouge suisse a rapporté la belle somme de 191 325 fr. 45. Les sections romandes ont reçu 111 925 fr. 55 pour les diverses tâches sociales soutenues par les fonds du mimosa cannois, pendant que le comité d'entraide « Amitiés Cannes-Suisse » peut disposer de 66 963 fr. 75 et qu'une somme de 12 436 fr. 15 a été versée à la caisse centrale.

*

DANS NOS SECTIONS

La nouvelle présidente de la section d'Appenzel Rh.-Ext.

M. Martin Schiegg, président de la section d'Appenzel Rh.-Ext. ayant donné sa démission, M^{me} Fischer-Fräfel, Hofwiesweg, à Appenzel, a été nommée à cette fonction.

*

Nomination

Le docteur Roger Fischer, directeur du Centre de transfusion sanguine de Genève, a été nommé professeur associé à la Faculté de médecine de l'Université de Genève. Nous sommes heureux de féliciter le professeur Fischer de cette nomination.

*

SECOURS AUX ENFANTS

Une réunion des collaborateurs du Secours aux enfants

Une réunion des collaborateurs du Secours aux enfants des sections de la Croix-Rouge suisse a eu lieu à Berne le 4 avril. Elle a permis de faire le tour de tous les problèmes posés par leurs activités. Tour à tour les parrainages en Suisse ou à l'étranger, l'aide aux jeunes réfugiés hongrois, l'accueil d'enfants algériens, l'élargissement des parrainages d'enfants suisses en une forme d'aide familiale ont été examinés et discutés. La séance était présidée par M. Christen, de Berne, président de la Commission du Secours aux enfants de la Croix-Rouge suisse, dont on prenait hélas congé en

même temps, la réorganisation de nos services entraînant la disparition de cette commission à laquelle M. Christen s'est dévoué depuis de nombreuses années et qui lui doit beaucoup. Et ce n'est pas sans émotion qu'un collaborateur tint à le remercier au nom de tous ceux qui ont travaillé à ses côtés.

*

Placement d'enfants algériens du Nord de la France

Les familles algériennes travaillant dans les territoires miniers du Nord de la France vivent souvent dans des conditions très précaires. Pour essayer de leur apporter de l'aide, principalement aux enfants qui souffrent les premiers de cette situation, la Croix-Rouge suisse a décidé d'aider à accueillir en Suisse pour un séjour de vacances 140 enfants qui viendront en deux groupes successifs de 70 chacun passer en juillet et août quatre semaines dans le foyer d'enfants Kräzlerli-Schwägäl, dans la région du Säntis. Ils seront accueillis par du personnel suisse et algérien. Un comité s'est constitué en Suisse romande pour recueillir les fonds permettant cet accueil, avec des représentants de l'E. P. E. R., de Caritas et des Syndicats ouvriers. La Croix-Rouge suisse appuiera leur initiative par une contribution de 10 000 francs.

TRANSFUSION SANGUINE

Commission de la transfusion de sang

Le major Bruno Wiesendanger, pharmacien d'armée, a été nommé le 25 avril par le Comité central, sur proposition de la commission de la transfusion, membre de cette commission.

*

Installations

Le manque croissant de place a obligé d'installer dans le baraquement monté en 1960 la direction et le service commercial du Laboratoire central. Les bureaux récupérés ont été mis à la disposition du service de fabrication et de celui des recherches. Un autre baraquement devra néanmoins être installé, le Comité central a alloué dans ce but le 24 avril un crédit de 64 000 francs. Un autre crédit, de 30 000 francs, a été voté pour des centrifugeuses.

*

Réunions

Le Dr A. Hässig a pris part à Rome, du 1^{er} au 5 avril, à la réunion du comité des experts pour la transfusion sanguine du Conseil de l'Europe.

*

Conférences

Le 26 avril, la séance de l'Association médicale du district de Berne a été consacrée à la transfusion. Les docteurs A. Hässig, S. Barandun, E. Gugler et K. Beutl

CROIX-ROUGE DE LA JEUNESSE

A la Commission romande

La Commission romande de la Croix-Rouge de la Jeunesse s'est réunie à Lausanne le 28 avril sous la présidence du docteur E. Schauenberg. Elle a pris note de l'invitation aimablement adressée par la Croix-Rouge de la Jeunesse de Hambourg à dix juniors romands, les juniors vaudois en bénéficieront cette année.

La création d'un foyer à Salvan

Le projet d'un foyer destiné à la jeunesse et édifié en Suisse romande a pris corps: la section genevoise de la Croix-Rouge a pu acquérir à Salvan un magnifique terrain de 9000 m², admirablement situé, et qui sera cédé au prix coûtant à la fondation qui prendra la responsabilité de l'édification de ce foyer. Une commission d'études comprenant entre autres des membres de la Commission romande de la Croix-Rouge de la Jeunesse doit être nommée pour étudier le projet. MM. Schabetter, du Valais, Joost, pour le canton de Vaud, et Carrel, de Fribourg, sont désignés comme représentants de la Commission romande.

Les juniors au centenaire de la Croix-Rouge

M. Pascalis, secrétaire général adjoint de la Croix-Rouge suisse, exposa également à la Commission romande le programme général du Centenaire de la Croix-Rouge et la participation prévue, lors de la Journée officielle

ont fait plusieurs exposés scientifiques sur la transfusion et les problèmes étudiés par notre service.

*

Publications

Les publications suivantes ont paru ces mois derniers:

- « Untersuchungen über den Blutgruppensubstanzgehalt von Medikamenten im Hinblick auf istrogene Iso- und Heteroimmunisierungen im AB0-Blutgruppensystem », V. E. Merz, « Praxis 50 », p. 1011, 1961.
- « Anreicherung von humanem Plasminogen aus einer Plasmaproteinfraktion », Urs Peter Schlunegger, Impr. von Dach & Haller, Lyss, 1962.
- « Antigenanalytische Untersuchungen an Paraproteinen », A. Hässig, « Fortschritte der Medizin », 80, p. 151-158, 1962.
- « Anti-Gm Specificities in Sera of Rhesus Monkeys Immunized with Human Gamma Globulin », M. Hess und R. Bütler, Vox Sang. I: p. 93-95, 1962.

*

Une brochure de propagande

Le Laboratoire central du service de la transfusion de sang de la Croix-Rouge suisse dispose d'une brochure de propagande éditée en trois couleurs et bien illustrée; cette brochure contient d'utiles renseignements sur l'emploi des produits sanguins et de leurs dérivés.

*

Achat de matériel

Le Comité central a voté un crédit de 2175 francs pour l'achat de 50 caisses destinées à l'entrepôt de conserves de plasma sanguin tenu en réserve pour les cas de catastrophe.

du 1^{er} septembre, des « juniors » de toute la Suisse à cette imposante manifestation. La commission genevoise de la Croix-Rouge de la Jeunesse sera chargée de la réalisation pratique de ce projet et de l'accueil des juniors suisses à Genève.

*

Chez les juniors du Pays de Vaud

Le Bureau vaudois de la Croix-Rouge de la Jeunesse s'installera dès mai à Prilly-sur-Lausanne, son directeur, M. Joost, quittant Begnins à cette date pour reprendre un poste à Lausanne.

*

Echange de séjours de vacances avec l'Allemagne

Comme les années précédentes, des échanges de séjours de vacances seront organisés cet été grâce à l'entremise de la Croix-Rouge allemande de la Jeunesse de Stuttgart et du « Bayerischer Jugendring » de Munich. Ces séjours seront de trois semaines. Le départ des jeunes Suisses a été fixé au 20 juillet, leur retour accompagné de leurs camarades allemands le 10 août et le départ de ces derniers le 31 août.

*

Camps de vacances

Cinq camps de vacances et d'études seront organisés cet été à Mardorf sous les auspices de la Croix-Rouge de la Jeunesse d'Allemagne: du 26 juin au 9 juillet, du 10 au 23 juillet, du 24 juillet au 6 août, du 5 au 12 septembre et du 17 au 26 septembre.

La Croix-Rouge de la Jeunesse autrichienne mettra sur pied deux camps du 9 au 25 juillet et du 11 au 28 août à Grillhof, près d'Innsbruck. Les juniors suisses qui souhaiteraient participer à ces rencontres seront les bienvenus.

*

Invitation américaine à des juniors suisses

La Croix-Rouge américaine a demandé à la Croix-Rouge suisse de déléguer quelques juniors suisses qui sont invités à faire un séjour d'études aux Etats-Unis, au mois d'août 1962. Le Comité central a décidé de désigner un ou deux jeunes gens de 16 à 19 ans, normaux de préférence, qui auront ainsi l'occasion d'apprendre à connaître sur place l'activité de la Croix-Rouge de la Jeunesse américaine. Le séjour s'étendra sur trois ou quatre semaines. Son programme comportera trois parties: la première sera réservée à l'étude générale des tâches et des activités des différents groupements nationaux de juniors, la deuxième sera consacrée à des voyages en groupe dans diverses régions des Etats-Unis avec visite des groupes de juniors régionaux; les juniors suisses termineront leur séjour dans des familles américaines dont ils seront les hôtes.

*

Un album breton

Au Finistère, les élèves de l'école Notre-Dame-des-Victoires de Landisvisiau ont réalisé pour le concours de la Croix-Rouge française de la Jeunesse en 1961, un album qui mérite d'être cité en exemple. C'est toute la Bretagne, « Breiz ma Bro... », celle de la vieille duché indépendante de l'an 845 jusqu'en 1532, la Bretagne



actuelle avec sa langue, ses monuments, son art paysan demeuré si caractéristique de l'esprit traditionnel et religieux de la race, ses écrivains, ses paysages, son industrie moderne aussi, que cet album sait évoquer par des textes ou des citations brefs et bien choisis et dans des pages décorées avec infiniment de goût. Nous avons plaisir à citer cet album et à reproduire sa première page, il y a là un exemple de ce qu'un album peut apporter de plaisir à la fois et de profit à ceux qui le préparent comme à ceux qui le reçoivent.

Rencontres internationales d'éducateurs

Une rencontre internationale d'éducateurs affiliés à la Croix-Rouge de la Jeunesse a eu lieu au château d'Hünigen, près de Konolfingen, du 9 au 13 avril; la rencontre, à laquelle ont participé des délégués d'Allemagne occidentale, de Hollande, du Luxembourg, d'Autriche et de Suisse avait pour thème « *Croix-Rouge et responsabilité civique* ».

Des rencontres régionales de directeurs nationaux de la Croix-Rouge de la Jeunesse ont eu lieu du 13 au 19 mai à *La Haye* pour les pays de la région européenne — Atlantique et Baltique — et à *Bled* en Slovénie (Yougoslavie) du 20 au 28 mai pour les pays du bassin méditerranéen.

M. Hans Beutler, responsable de la Croix-Rouge de la Jeunesse en Suisse allemande, s'est rendu à fin mai à *Bled*, en Yougoslavie, à une réunion des dirigeants des Croix-Rouges nationales de la Jeunesse.

*

Pharmacies scolaires

Un crédit de 20 800 francs a été accordé par le Comité central pour l'achat de 800 pharmacies scolaires. On sait le succès obtenu en Suisse romande par ces pharmacies achetées à 26 francs et vendues 25 francs aux écoles qui souhaitent les acheter, la Croix-Rouge prenant la différence à sa charge. On souhaite étendre à la Suisse allemande la remise de ces pharmacies qui ont rendu en Suisse romande, l'expérience l'a prouvé, de précieux services.

En vue de la prochaine ouverture de la Clinique gériatrique, comprenant de petites divisions avec un total de 150 lits, la Clinique psychiatrique universitaire de Lausanne, Hôpital de Cery, Prilly, cherche des

infirmières et infirmiers diplômés en psychiatrie

Salaire adapté aux conditions actuelles (il est tenu compte des années de service). Entrée en fonction à convenir.

Offres avec références et curriculum vitae à la Direction de l'Hôpital de Cery, Prilly/Lausanne, VD

Abonnez-vous...

Abonnez vos amis à l'étranger...

à la revue de

La Croix-Rouge suisse

Abonnement 1 an pour la Suisse 8 fr.
Pour l'étranger 10 fr.

Compte de chèques postaux III. 877 Berne

